



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:30

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 05 de Diciembre de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Jefe policial en lío de droga**

Investigan al jefe antidrogas del municipio Corn Island por sospechas de que se apropió de alijo de cocaína

El botín, que habría compartido con dos civiles, ha sido estimado en 500 mil dólares y dos sacos con droga

##### **-Incertidumbre con energía venezolana**

El Instituto Nicaragüense de Energía (INE) confirmó las gestiones que hace la empresa Alba Petróleos de Nicaragua (Albanic) para traer cuatro módulos de generación de 15 megavatios cada uno, para enfrentar la crisis energética.

Los módulos serían aportados por la empresa estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA), como parte de un supuesto acuerdo entre el presidente de la compañía, Alejandro Granados, y el alcalde sandinista de Managua, Dionisio Marengo, quien forma parte de la directiva de Albanic.

##### **-Ley Orgánica daría amnistía a Alemán**

Con ella un tercio de los diputados podría modificar la orden del día

El experto en Derecho Constitucional, Gabriel Álvarez, afirmó que la aprobación de la Ley Orgánica del Poder Legislativo sería una evidencia de la profundización del pacto entre el Frente Sandinista (FSLN) y el Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

Según Álvarez, la elección de la junta directiva de la Asamblea Nacional por un período de dos años y medio confirmaría la alternabilidad del FSLN y del PLC en ese Poder del Estado.

##### **-INEC: nacen menos niños en Nicaragua**

El resumen del VIII Censo de Población y IV de Vivienda 2005, presentado ayer por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INEC), revela “buenas noticias” para Nicaragua en términos demográficos.

#### El Nuevo Diario

##### **-Capitán narco en Policía**

En RAAS confirman que “está pegado” y Granera ordena investigación

Lo señalan de aliarse con delincuentes locales para despojar a narcotraficantes colombianos de medio millón de dólares y cocaína

En Bluefields, Corn Island y otras comunidades, sueñan nombres de varios oficiales involucrados en trasiego de drogas

Primera comisionada señala que pasarán ante autoridades a quienes cometan actos indecorosos o indebidos

##### **-“Concejales de Tola proceden por dinero”**

Denuncia ciudadano a quien despojaron de lote frente al mar

Señala que sin notificación alguna desconocieron contrato con anterior edil, y motivo es que quieren



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:30

PAG - 2 -

vender tierras a extranjero

¿Cómo evitar conflictos cuando aparecen varias personas esgrimiendo títulos de posesión sobre una misma propiedad?

### **-Narco corta barrotos y se fuga en la noche**

Tercero que lo logra en Puerto Cabezas

Es un jamaquino capturado con dólares, marihuana y cocaína junto a otras personas

Se supone que utilizó una sierra, y nadie sabe cómo ese instrumento llegó a poder del ahora prófugo

### **-10 mil por ciento de ganancia en madera**

Paso a paso, la explotación indiscriminada de los recursos forestales

Árbol de caoba comprado a 27 dólares, y reventado a 27 mil en el exterior

Planes mínimos prohibidos por la nueva Ley Forestal, aun se siguen emitiendo

Oscuros personajes involucrados y aparentemente protegidos por autoridades militares

## **Editorial**

### **La Prensa**

#### **La reforma política**

Las elecciones nacionales del 5 de noviembre recién pasado, pusieron en evidencia la imperiosa necesidad de una amplia y profunda reforma democrática al sistema político de Nicaragua.

Cabe aclarar que, a nuestro juicio, la necesidad de la reforma política democrática no se debe únicamente a que Daniel Ortega ganó la elección presidencial con un minoritario 38 por ciento de la votación y que su nuevo gobierno creará en el país una nueva y aun incierta situación política y social, pero en todo caso sustancialmente distinta a la que prevaleció desde 1990. En realidad, la reforma democrática es una necesidad objetiva y estructural del sistema político nicaragüense, e igual de perentoria hubiese sido en el caso de que la elección presidencial la hubiesen ganado Eduardo Montealegre de ALN o José Rizo del PLC.

Hablamos de reforma política en general, no sólo de reforma electoral, porque a nuestro juicio la modificación que necesita el país va más allá de lo específicamente electoral. Incluso la reforma constitucional que impulsó el ahora presidente electo sandinista de Nicaragua, Daniel Ortega, junto con el caudillo del PLC, Arnoldo Alemán, para cambiar el régimen de gobierno de Nicaragua —de presidencialista a semi parlamentario—, debería ser reformada si en realidad se quisiera aplicar durante el período presidencial de Daniel Ortega.

Como comentamos en esta misma sección editorial de LA PRENSA el martes de la semana pasada —28 de noviembre, 2006— Nicaragua es un país que está catalogado internacionalmente entre los que tienen un régimen político híbrido, es decir, que cuentan con instituciones democráticas pero su funcionamiento es distorsionado por el autoritarismo. Adicionalmente, Nicaragua es dominada por caudillos corruptos que lo mantienen como uno de los países más pobres e insolventes económicamente del planeta.

Esta situación oprobiosa sólo podría comenzar a cambiar por medio de una reforma constitucional y electoral como la que están proponiendo diversos organismos cívicos y dirigentes políticos democráticos. Y además se debería considerar que cualquier reforma, para ser democrática y eficaz

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:30

PAG - 3 -

tendría que ir acompañada con el cambio de las cúpulas políticas que controlan los poderes del Estado, las cuales han demostrado una absoluta incapacidad moral, política y profesional para gobernar a los nicaragüenses de manera correcta, justa, eficiente, honesta y transparente.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### El Nuevo Diario

##### **Inseguridad energética (Narciso Mayorga Pallais)**

Es el problema más grave que acecha a nuestro país. Lógicamente es el resultado de las políticas energéticas que se han implementado hasta el presente. Conozco muchos inversionistas, nacionales y extranjeros, que se sienten limitados, no por duda en la seguridad jurídica, sino por la inseguridad energética. Se ha demostrado una gran insensibilidad hacia la mayoría de la población. Por eso dice John Lorandean: "Si las crisis no afectan a los privilegiados, es difícil que le encuentren alternativas a dicha situación".

Ahora, parece que "¡hay Alcalde en el pueblo!" Es interesante analizar la actitud heroica del Ing. Dionisio Marengo, quien ha venido luchando por conseguir derivados del petróleo para enfrentar la problemática del transporte y la generación de electricidad. Toda la estructura del gobierno le cerró las puertas. La única alternativa que siempre presentaban era subir el precio a los usuarios. Hoy estamos percibiendo que el próximo gobierno está sumamente interesado en afrontar el problema, y ya todos empiezan a ver que hay alternativas de generación. Conseguir fuel oil será menos complicado. La dinámica que le está imprimiendo el Ing. Ernesto Martínez Tiffer se está sintiendo. Está demostrando su capacidad y la voluntad del nuevo gobierno de encontrar alternativas que ayuden a superar la inseguridad energética que nos agobia.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:30

PAG - 4 -

### **En el pensamiento militar del ministro (Raúl Venerio)**

El Ejército de Nicaragua condecoró recientemente al ministro de Defensa, Avil Ramírez. Cosa que me parece extraordinariamente bien, pues no solamente está en su derecho de hacerlo, si no algo más que eso, está dentro de sus privilegios. Ya que diferentes ministros de Estado son condecorados por diferentes razones y diferentes intereses que los mueven, y ese organismo militar no debe ser la excepción.

Eso sí, en este caso y dada su trascendencia por la sanidad y calidad en términos del sistema de defensa nacional, estoy seguro que ese cuerpo castrense al menos debió tomar en cuenta algún crédito especial que el señor Ramírez haya aportado a favor del resguardo de nuestro país, y cuyo mérito acaso desconozcamos y que evidentemente valdría la pena conocer y apreciar para aplaudirlo. Claro, si por las declaraciones que hizo a los medios de comunicación extraemos el pensamiento militar del ministro y las confrontamos con su gestión y la de su gobierno, como que las cosas no van cuadrando muy bien, ya que es bien conocido cuál ha sido el historial de sumisión acumulado a favor de intereses extranjeros poco dignos y alejados de nuestras propias conveniencias como nación independiente, pues ha estado más cerca a la agresión militar, “ajustada a la política exterior” norteamericana, que a cualquier otra cosa.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

##### **-Nueva división somete a prueba a la Resistencia (Pág. 3 A)**

Facción del PRN expresa su respaldo a la diputada electa por el FSLN, Elia María Galeano Pero Oscar Sobalvarro insiste en que la alianza con ALN continúa, aunque Fley dice que ya terminó Continúa la guerra de facciones en la Resistencia. Directivos del Partido Resistencia Nicaragüense (PRN) que mantuvieron alianzas durante las elecciones nacionales con el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), decidieron respaldar ahora a la diputada electa por la Convergencia Nacional que encabeza el FSLN, Elia M. Galeano (‘comandante Chaparra’).

##### **-Boletas serán quemadas (Pág. 3 A)**

Sin embargo la Ley manda a reciclarlas

El Consejo Supremo Electoral (CSE) estaría incinerando en enero próximo los 15 millones de boletas electorales utilizadas en las elecciones del 5 de noviembre pasado, según dijo el magistrado del Poder Electoral, José Luis Villavicencio.

##### **-Traspaso de mando sin problemas, dice Gobierno (Pág. 3 A)**

Leonardo Somarriba, designado por el actual gobierno para dirigir el traspaso de mando, indicó ayer que hasta el momento no hay problemas, a pesar de denuncias relativas a supuestas anomalías por parte del Poder Ejecutivo.

“No ha habido irregularidades, ninguna, sólo a nivel de rumores en los periódicos”, señaló Somarriba. “Lo que involucra una cantidad muy amplia de información y está determinada por un procedimiento existente, en el cual se detalla todo aquello que debe ser reportado y certificado para la hora de la entrega”, dijo Somarriba.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:30

PAG - 5 -

### **-Bolaños: deajo la “mesa servida” (Pág. 3 A)**

El mandatario nicaragüense Enrique Bolaños reafirmó ayer que “la mesa está servida” para el gobierno que asumirá la presidencia el diez de enero y que será dirigido por el sandinista Daniel Ortega.

“Después de evaluar con estos grupos lo que se ha hecho en Nicaragua (...), ellos estiman que el período siguiente de cinco años podría llegar a ser el más brillante de Nicaragua, todo está listo, la mesa está servida”, indicó Bolaños.

“Tuvimos una reunión con don Carlos Slim, quien es el latinoamericano más rico y es quizá el cuarto o quinto hombre más rico del mundo y está interesado en inversiones en Nicaragua”, dijo Bolaños.

“Ellos me han agradecido el haber dejado todo preparado para que Nicaragua siga avanzando”, concluyó.

### **-Telcor declara ilegal el alza en el cable (Pág. 6 A)**

Ente regulador señala que el incremento de Estesa contraviene intereses de los usuarios  
Empresa de servicio de cable dice que Telcor aún no les ha notificado

### **-Fiscalía: MTI “infló” precio de vía (Pág. 6 A)**

Para la licitación de la carretera de Chinandega-Guasaule, el Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) habría utilizado como base de costo, información que le envió la Secretaría de Obras Públicas, Transporte y Viviendas (Soptravi) de Honduras, y desestimó los estudios técnicos, realizados por empresas en el país.

### **-Conflicto en Inifom va en escalada (Pág. 10 A)**

Administración cancela vacaciones navideñas y despidos continúan

La presidencia ejecutiva del Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (Inifom) emitió una resolución en la que mandó a suspender el período de vacaciones navideñas que por ley les corresponde a los trabajadores del Estado.

### **-Bolaños defiende a Fausto Carcabelos (Pág. 10 A)**

Acusa a Fiscalía de actuar con lentitud

El presidente Enrique Bolaños criticó ayer a la Fiscalía General de la República (FGR) por no tomar ninguna acción en el caso del director general de Migración y Extranjería, Fausto Carcabelos.

“El fiscal (Julio Centeno) podría usar ese informe para acusarlo, pero no lo usa, no sé cuáles son las razones del fiscal para no hacer nada”, dijo Bolaños.

“No cumple el fiscal con su obligación, o lo acusa o lo suelta”, indicó Bolaños.

“Toda persona es inocente hasta que le prueben que es culpable, que porque sale en los periódicos, en los medios de comunicación, no significa que es (culpable), tampoco que no es, pero no puede una persona estar en los banquillos de los acusados sin que le resuelvan”, afirmó Bolaños.

### **-PDDH propone lista para indultos (Pág. 10 A)**

Sugieren más de 600 indultos ante la Asamblea Nacional

De aprobarse las propuestas de la Procuraduría de Derechos Humanos ante la Asamblea Nacional, unos 600 reos podrían pasar la fiesta navideña en sus hogares.

“Esperamos la respuesta de parte del diputado Maximino Rodríguez, quien es el Presidente de la Comisión de Derechos Humanos, pero no nos ha respondido, esperaremos hasta el 15 de diciembre que es el tiempo límite para que nos resuelvan.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:30

PAG - 6 -

### El Nuevo Diario

#### **-Chávez llegará a Managua (Pág. 3 A)**

A la toma de posesión de Ortega, la tarde del 10 de enero

UNI le entregará doctorado Honoris Causa

Firmará convenio marco con nuevo gobierno

Visitará el emblemático barrio que lleva su nombre

#### **-Roberto Rivas niega perversidad (Pág. 3 A)**

Magistrados nada tienen que ver con supuesta exclusión de Rizo, alega

“Me parece una falta de respeto de los dirigentes del PLC decir que todo se debe a una perversidad mía, porque es ignorar la presencia de los magistrados correligionarios de esos dirigentes, y es una absoluta falta de respeto, yo me solidarizo con mis colegas porque ellos tomaron la decisión sin ningún tipo de presión, sino a la luz de la Constitución y de la Ley Electoral”, declaró Rivas.

#### **-PLC y FSLN acuerdan reparto en Asamblea (Pág. 4 A)**

Dos años y medio para cada uno y ventajas para Alemán

Ese acuerdo destrabó la discusión de la Ley Orgánica del Parlamento, que había sido paralizada por los diputados PLC

Diputado Wálmaro Gutiérrez justifica períodos por tiempos muertos entre legislaturas

Alemán legislando desde El Chile

#### **-MRS propone equidad (Pág. 4 A)**

Tinoco será el jefe de bancada

“El pluralismo político que debe prevalecer en el Parlamento obliga, en términos legales, a una participación de las diferentes fuerzas que participaron en el proceso electoral. Creemos que debemos estar en esa Directiva, particularmente en una de las vicepresidencias”, comentó el diputado electo Víctor Hugo Tinoco.

#### **-Ex contras se “agarran” de La Chaparra (Pág. 4 A)**

Ahora apoyan a Ortega, y hasta quieren ser funcionarios

Ex contras que en las pasadas elecciones asistieron a la contienda electoral en alianza con el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), felicitaron ayer al presidente electo, Daniel Ortega, a quien auguraron éxito en su nuevo gobierno.

#### **-Flores se reúne con equipo de transición (Pág. 4 A)**

El ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Flores, confirmó que ayer se reunió con una comisión del gobierno entrante con la que discutió sobre el Presupuesto de 2007, la deuda externa e interna, y la política salarial, entre otros temas relacionados a la política económica.

“Hasta este momento yo no he tenido ningún contacto con las nuevas autoridades”, dijo Flores, tras confirmar que si se reunió con miembros del equipo de transición fue para cambiar impresiones alrededor de la política económica.

#### **-Novoa recurre de nulidad por el amparo a favor de Alemán (Pág. 5 A)**

“Pretenden dejar impune robo de decenas de millones de dólares y centenas de millones de córdobas”, exclama

El procurador general de la República, Alberto Novoa, interpuso ayer ante la Corte Suprema de Justicia (CSJ) un incidente de nulidad contra la admisión del Recurso de Amparo que hicieran los



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:30

PAG - 7 -

magistrados del Tribunal de Apelaciones de Managua (TAM) a favor del ex presidente Arnoldo Alemán.

### Programas de radio

#### Radio Ya

Programa **El Súper reportero**

Conduce Sergio Miranda.

Miranda comentó que existen personas que han estado realizando tomas de tierras en la zona de Tola, Rivas y San Juan del Sur. Según éste las personas involucradas están vinculadas al Presidente Bolaños.

#### Radio Corporación

Programa **Arnoldo Habla con su Pueblo.**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitada Maria Fernanda Flores

Tema Reestructuración en el PLC.

Maria Fernanda informó que el próximo 11 de diciembre, se convocará a la Junta Directiva Nacional del PLC, para que se apruebe la reestructuración del partido la que dará inicio el 15 de enero a nivel de comarcal.

### Noticias de TV Anoche

-La diputada del ALN, Maria Eugenia Sequeira, dio lectura en conferencia de prensa a un comunicado en el que su partido denuncia que los diputados del FSLN y el PLC pretenden aprobar el día de hoy, la Ley Orgánica en la Asamblea Nacional, la que según el ALN la aprobación de dicha ley dará paso a la conformación de estado totalitario y la continuación del pacto libero-sandinista. **(Canal 100 % Noticias, Canal 2 TV Noticias, Canal 8)**

-El Presidente Enrique Bolaños inauguró el inicio del tramo de carretera Sebaco-Matagalpa. Por su parte el alcalde de Sebaco agradeció al gobierno del Ing. Bolaños por el proyecto antes mencionado el que vendrá a beneficiar a ambos municipios. **(Canal 8, Canal 2 TV Noticias)**

-GUATEMALA. - Nicaragua es el único país centroamericano que ha registrado un fuerte incremento de las exportaciones en las zonas francas, mientras Guatemala fue el que registró el peor saldo negativo. **(La Prensa, Edición Digital)**

-Este siete de diciembre los nicaragüenses podrían salir a las calles a "gritar" la Purísima a oscuras, a causa de un déficit en la producción de energía, que se podrían prolongar a lo largo de diciembre. **(Canal 100 % Noticias, Canal CDNN, El Nuevo Diario)**